

## Karl-Heinz Frenzen-Stiftung



Die Karl-Heinz Frenzen-Stiftung wurde am 01.11.2004 durch Herrn Karl-Heinz Frenzen und seine Frau Sigrid errichtet.

Karl-Heinz Frenzen, Jahrgang 1936, stammt aus einer Viersener Unternehmerfamilie. Technisch und kaufmännisch ausgebildet, leitete er über viele Jahre bis zu seinem Ruhestand als geschäftsführender Gesellschafter die Firma Melcher + Frenzen, namhafter Hersteller von Gas- und Wasserarmaturen, in Velbert.

Von Jugend an widmete sich Karl-Heinz Frenzen dem Sport, früher aktiv, später dann auch in der Ausübung vieler Ehrenämter, u. a. in der Deutschen

Olympischen Gesellschaft; eine weitere Leidenschaft auf diesem Gebiet ist der Aufbau einer umfangreichen Sport- und Olympiasammlung, aus der zahlreiche Exponate bereits ihren Weg in Ausstellungen fanden. Nach dem Verkauf seines Unternehmens entschloss er sich, die mit rund 5 Millionen Euro dotierte Karl-Heinz-Frenzen-Stiftung zu errichten.

## **Stiftungszweck**

Der Stiftungszweck ist die Förderung von Wissenschaft und Forschung, von Bildung und Erziehung sowie des Sports. Dieser Zweck wird verwirklicht insbesondere durch die Unterstützung, Organisation und/oder Durchführung von wissenschaftlichen Veranstaltungen und Forschungsvorhaben, die Vergabe von Forschungsaufträgen und die Gewährung von Stipendien.

## **Fördermaßnahmen**

Seit Bestehen der Karl-Heinz Frenzen-Stiftung wurden rd. 260.000,00 € für die nachstehenden Fördermaßnahmen bewilligt.

## **Bereich Bildung und Erziehung:**

Unterstützung der 18. Internationalen Sportspiele der Salesianer Don Boscos in Duisburg/Essen, die im April/Mai 2007 mit der Teilnahme von ca. 1000 Schülern aus 17 Ländern erstmals in Deutschland stattfanden.

Vergabe eines Schülerstipendiums zur Ausbildung am Berufskolleg für Angewandte Informatik in Bergisch Gladbach in Form der Übernahme des Schuldgelds für 30 Monate.

Vergabe von insgesamt 4 Schülerstipendien für jeweils ein Gastschuljahr (11. Klasse) an der Alexander-von-Humboldt-Schule in Montreal / Kanada.

Vergabe eines Studienstipendiums zum Studium der „Regionalstudien Lateinamerika / Sozialwissenschaften“ an der Universität Köln.

## **Bereich Wissenschaft:**

Unterstützung eines Buchprojektes zum Thema „Risikoreduktion bei Herzerkrankungen“ am Lehrstuhl für Integrative Medizin und Naturheilkunde der Kliniken Essen-Mitte in Höhe von 60.000 €.

Förderung des Projektes „Konzepte der Sport- und Bewegungsförderung für Kinder mit Hirntumoren“ an der Klinik und Poliklinik für Kinder- und Jugendmedizin des Universitätsklinikums Münster in Höhe von 80.000 €.

Finanzierung des Versuchsvorhabens „Ergebnisbeeinflussung der herzchirurgischen Bypasschirurgie durch zuvor stattgehabte perkutane koronare Intervention (PCI)“ am Westdeutschen Herzzentrum Essen im Universitätsklinikum Essen in Höhe von 30.000 €.

Förderung des Projektes: „Untersuchungen zur Bedeutung von Anpassungsmechanismen des Herzens für die Langzeitbehandlung von Herzrhythmusstörungen durch verschiedene Verfahren der Herzschrittmachertherapie“ am Universitätsklinikum Jena in Höhe von 25.000 €.

**Anschrift:**

Karl-Heinz Frenzen-Stiftung  
c/o Deutsches Stiftungszentrum im  
Stifterverband für die Deutsche Wissenschaft  
Barkhovenallee 1  
45239 Essen